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ATA Nº 017 – REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE  

 
Às dezesseis horas e vinte minutos do dia onze de dezembro de dois mil e treze 
reuniram-se, na sala 305 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida Tiaraju, 810, 
Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, sendo eles: 
Márcia Cera – Coordenadora da Comissão Local de Ensino;  Jumar Russi – 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica;  João Pablo da Silva – Coordenador pro 
tempore do Curso de Engenharia de Software; Marcos Vinicio Thomas Heckler – 
Coordenador do Curso de Engenharia de Telecomunicações;  Márcio Stefanello – 
Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica;  Alessandro Bof 
de Oliveira – Coordenador do Curso de Ciência da Computação;  Gustavo Santiago – 
Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica; Roberlaine Ribeiro Jorge – 
Coordenador do Curso de Engenharia Agrícola; Wilber Feliciano Chambi Tapahuasco – 
Representante da Comissão Local de Pesquisa; Renato Alves da Silva – representante 
na Comissão Superior de Ensino; Wang Chong – Coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia; Telmo Deifeld – Coordenador do Curso de Engenharia Civil;  
Luis Ernesto Roca Bruno – Representante da Comissão Local de Extensão; Rogéria 
Aparecida Guttier – Representante dos Técnico-administrativos; Bruno Sangoi Carlesso 
– representante dos discentes. Justificaram ausência: Sérgio Luis Sardi Mergen – 
Representante dos Docentes e Alexandre Silva de Oliveira - Coordenador do Curso de 
Especialização em Engenharia Econômica. 
A Prof.ª Márcia deu início à reunião e procedeu a leitura das pautas. Inclusão de pauta: 
Avaliação do PPGEE pela Capes - relator Márcio Stefanello. 
APROVAÇÃO DA MUDANÇA DE BIBLIOGRAFIA DA EMENTA DA DISCIPLINA DE 
REDAÇÃO TÉCNICA – relatora Márcia Cera.  
Adequação do número de livros na bibliografia básica em virtude do quantitativo 
presente na biblioteca. Foi realizada solicitação de compra dos livros que não há na 
biblioteca. Votação: Aprovado por unanimidade. 
OFERTA DE CCCG PARA O CURSO DE ENGENHARIA CIVIL: "PERÍCIAS E 
AVALIAÇÕES" – relator Telmo Deifeld; 
Prof. Telmo sugeriu alterar o nome da CCCG para “Perícias e Avaliações em Imóveis 
Urbanos”. Quanto à bibliografia, apenas dois livros que fazem parte da bibliografia 
complementar não estão disponíveis na biblioteca. Sugestão: retirar esses dois livros da 
bibliografia. Votação da ementa com essas alterações: aprovado por unanimidade. 
FLUXO DE REVISÃO DE PROVA – relatora Márcia Cera. 
Devido ao número significativo de pedidos de revisão de provas neste semestre, a 
Prof.ª Márcia sugeriu alterações no fluxo, no intuito de simplificá-lo. Também foi 
sugerida a alteração no formulário de pedido de revisão de prova. A pauta teve os 
seguintes encaminhamentos: a Prof.ª Márcia juntamente com os professores João 
Pablo da Silva e Marcos Heckler irão reestruturar esta proposta de um novo fluxo.  
ANÁLISE DE PERFIS PARA PROVIMENTO DE VAGAS DOCENTES DO CURSO DE 
ENGENHARIA DE TELECOMUNICAÇÕES – relator Marcos Heckler; 
No concurso referente ao Edital 130/13 houveram 2 vagas não preenchidas, com 
requisito de doutor, para as áreas de “Processamento de Sinais de Áudio” e “Sistemas 
de Comunicações Móveis”.  A proposta da Comissão de curso da Engenharia de 
Telecomunicações é tornar o requisito mestrado ou doutorado nas áreas 
“Processamento de Sinais” e “Sistemas de Comunicações Móveis”. Votos: aprovado por 
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unanimidade. 
VAGA DE PROFESSOR SUBSTITUTO (VAGA PROF. RAFAEL FERRAZ) – relatora 
Márcia Cera; 
A Prof.ª Márcia informou que o Prof. Rafael Ferraz pediu exoneração devido à posse em 
cargo de efetivo no Campus Livramento. Sugestões: fazer consulta aos demais Campi 
verificando se há aprovados em concurso de professor substituto na área de 
Matemática que não tenham sido nomeados para um possível aproveitamento do 
Campus. Encaminhamento: fazer consulta para aproveitar professores aprovados em 
outros campi. 
PROPOSTA DE COEFICIENTE DE RENDIMENTO – relator Telmo Deifeld; 
O Prof. Telmo propôs uma mudança de um ranqueamento dos discentes no SIE por 
uma proposta de coeficiente de rendimento. Foi sugerida uma proposta de reunir um 
grupo e repensar esta forma de ranqueamento, contando com os seguintes 
participantes: Telmo Deifeld, Jumar Russi e Gustavo Santiago. 
REPRESENTANTE DOCENTE DE PÓS-GRADUAÇÃO NA COMISSÃO SUPERIOR 
DE ENSINO – relatora Márcia Cera; 
O Prof. Renato não fará mais parte da Comissão Superior de Ensino. Foi decidido que 
será feita a indicação de um nome e fazer votação por email. 
ANÁLISE DO RELATÓRIO DE AFASTAMENTO INTEGRAL PARA DOUTORAMENTO 
DE FABIANE NOGUTI – relatora Márcia Cera; 
A Prof.ª Márcia apresentou o relatório enviado pela Prof.ª Fabiane Noguti onde constam 
as atividades desenvolvidas em seu doutorado no segundo semestre de 2013. Através 
do relatório fica evidente que o andamento do trabalho está de acordo com o planejado, 
sendo que atualmente ela encontra-se na fase de escrita da tese. Votação: aprovado 
por unanimidade. 
CRIAÇÃO DE CADEIRA SOBRE RELAÇÕES ÉTNICO-RACIAIS – relator Gustavo 
Fuhr. 
A comissão discutiu sobre a abordagem das questões etno-raciais nos PPCs dos cursos 
do Campus. Encaminhamento: questionar a PROGRAD como é possível contemplar 
este e se é necessário criar uma disciplina específica. 
AVALIAÇÃO DO PPGE PELA CAPES – relator Márcio Stefanello 
O Prof. Márcio informa que o PPGEE recebeu sua primeira avaliação trienal mantendo 
o conceito 3 originalmente atribuído. Ele destaca e solicita apoio para contornar a 
seguinte aspecto levantado como ponto fraco do programa: “A distribuição da carga 
letiva entre os docentes permanentes é, de certa maneira elevada, em particular na 
graduação. Seria interessante tentar equilibrar tais cargas para permitir uma dedicação 
adequada também às atividades de pesquisa.” Encaminhamento: procurar contemplar 
este aspecto na organização dos encargos docentes que está em via de ser analisada 
pelo CONSUNI. 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às dezoito horas e quarenta 
minutos e lavrada a presente Ata, que será assinada por mim, Alessandra Fernandes de 
Lima, Secretária Executiva, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião 
estão gravadas e disponíveis para consulta. 
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